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Belgian Disability Forum  
Conseil d’administration  

2016-01-12 

Présents : 

Pierre Gyselinck PG 

Gisèle Marlière GM 

Ronald Vrydag RV 

Excusés 

Philippe Bodart PhB 

Thérèse  Kempeneers TKF 

Peter Schlembach PS 

Anaïs Boukerdous AB 

 

Secrétariat : 

Olivier Magritte OME 

Véronique  Duchenne VDE  

Daniel  Tresegnie DTE 

 

Invités :  

Veerle Van den Eede Excusée 

Emilie  De Smet Excusée 

Valérie  Neysen VN 

 

 

Ordre du jour : 

1. Ordre du jour – Annexe 01 

2. Approbation du rapport du CA du 2015-12-15 - Pour décision – Annexe 02 

3. BDF – AG ordinaire et extraordinaire 2016 : Préparation – Pour décision -Annexe 
03a, 03b, 03c, 03d, 03e 

4. BDF – Internet : Evolution du lay-out et Chiffres de consultation du site BDF – 
Pour information - Annexe 04a, 04b 
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5. EDF – EU Disability Act Directive : Consultation EDF – Pour information – Annexe 

05a, 05b 

6. EDF – EU Disability Strategy : révision à mi-parcours – Pour information – Annexe 
06 

7. EDF 20ème anniversaire – Préparation – Annexe 07 

8. EDF Implication des conseils nationaux : courrier du BDF – Pour information - 
Annexe 08 

9. EDF – Communication interne et développement du membership – Pour 

information – Annexe 09 

10. EDF – EU Consultation publique sur la conciliation vie professionnelle -vie 
familiale – Pour décision – Annexe 10 

11. EDF – Evaluation externe – Pour décision – Annexe 11 

12.  ONU - Examen Périodique Universel – UPR Info : Eventualité d’une conférence de presse 
commune – Pour décision – Annexe 12 

13. CoE – Charte sociale européenne : Rapport alternatif de la société civile – 
Annexe 13 

14. Divers 

 

1. Ordre du jour 

 Sont excusés : TKF, EdS, VvdE, PsC,  

 Meilleurs vœux 

 Bienvenue à Valérie Neysen, on se tutoie, chacun parle sa propre 
langue 

 Tour de table de présentation 

o VN : licenciée en journalisme, a repris la direction de la 
FFSB depuis mai. A repris les tâches liées au BDF. Assurera 

le lien avec AB et La FFSB. Bilingue allemand et a vécu avec 
des francophones et néerlandophones, donc pas de 

problème pour les langues 

o Présentation des autres membres du CA et des membres du 
secrétariat 

2. Approbation du rapport du CA du 2015-12-15 

 RV : Point 2, page 2 : Once = ne pas écrire qu’ils ont 3 lobbyists  

 RV : pagina 5, laatste § : GON onderwijs et non pas GOM. 

3. BDF – AG ordinaire et extraordinaire 2016 : 
Préparation 
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 OME fait le point de la situation. 

1. Invitation 

 Le projet d’invitation, le formulaire d’inscription et 

formulaire de procuration étaient dans les documents 
joints 

 De 12h30 à 15h45 

 Salle réservée de 12h00 à 17h00 

 Sandwiches disponibles à partir de 12h00 

 Demande d’inscription pour le 19/02 

 AG ordinaire suivie d’une AG extraordinaire suite aux 
démissions de : 

 Philippe Bodart 

 Anaïs Boukerdous 

 Annelies Weytjens 

 Ordre du jour AG ordinaire 

 PG demande de recevoir les zip 

 GM : l’AG = 1 heure. C’est serré 

 Ordre du jour AG extraordinaire (parce que 3 

nouveaux administrateurs à désigner)  

 Quorum des 2/3 

o Soit vote par personne 

o Soit vote CA complet si 3 candidats 

 DTE explique que c’est l’AG qui doit les désigner. 

il faut laisser la chance à tous de présenter 
candidatures. Expliquer qu’il y a 3 personnes 

sortantes qu’il faut remplacer.  

PG rappelle que les membres du BDF sont des 
associations et que les membres du CA sont des 

personnes  

OME propose d’annoncer l’ouverture à 8  

RV : bien préciser qu’il y a 3 personnes 
sortantes  

 Appel à candidature, n’est pas encore rédigé.  

 Soit pour le 19/02 

 Soit pour le 11/02 

 Envoi le vendredi 14/01 

2. Partie informative 

 OME : initialement, on ne voulait travailler que sur 

European Accessibility Act mais la consultation sera 
finie au moment de l’AG; du coup, la révision mi-
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parcours de la Stratégie 2010-2020 sera examinée en 

même temps  

 Accessibility Act :  présentation par Marie 

Denninghaus 

 Stra 2010-20202 : par Simona Giarratano  

 

4. BDF – Internet : Evolution du lay-out et Chiffres 
de consultation du site BDF 

 Lay-Out  

o OME : avantage : compatible avec internet mobile : dans 
l’ancienne version,  la colonne de droite servait peu  ; elle 

va disparaitre d’autant qu’elle pose des problèmes en 
internet mobile 

o RV : plus accessible car plus de présentation verticale 

o GM : pour une utilisatrice lambda = bien : utilisation facile 
du site, navigation simple et rapide . Mots clés judicieux 

o DTE : pas de coût pour CSNPH et BDF 

 Chiffres 

o GM : on constate une diminution côté francophone. 

o RV : bonne évolution du côté NL 

o GM : est-ce qu’on ne demanderait pas aux associations de 

faire un lien sur leur site vers celui du BDF. Ne pourrait-on 
aussi leur demander de faire une nouvelle présentation du 

BDF dans leur revue ? Ne pas oublier aussi l’AVIQ, Phare  

o GM : digression vers nouvel OIP Aviq et la configuration des 
comité bien-être, comité handicap et comité famille  

o DTE  : Phare reste inchangé car Phare a reçu ses pouvoirs 
par les accords de la St Quentin ; la 6me réforme a 

transféré vers la COCOM et donc Phare n’est pas impacté 
(en tout cas jusqu’à présent)  

o PG : serait utile d’avoir une présentation sur l’Aviq quand 

en place 

o OME : Statistiques USA : fundraising très répandu et donc 

le site BDF est probablement une porte d’entrée  

5. EDF – EU Access Act Directive : Consultation EDF 

 OME explique que la commission a  lancé une consultation sur une 
période de 2 mois. Consultation des membres BDF pour le 20/01, 

mais EDF a envoyé sa note de position avec demande de réponse 
pour le 13/01. EDF OK pour que nous répondions pour le 21/01  
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6. EDF – EU Disability Strategy : révision à mi-
parcours 

 VDE : explique que l’EU fait une évaluation de sa stratégie. 
Réponses attendues pour le 18 mars 

 OME : on avait d’abord prévu l’invitation pour l’AG et dans la 
foulée envoi du questionnaire  OK pour le CA  

7. EDF 20ème anniversaire – Préparation 

 OME : Réponse partie à EDF. C.Naughton  enchantée de notre 

réponse.  

8. EDF Implication des conseils nationaux : courrier 
du BDF 

 GM : c’est clair et cela montre que nous travaillons  

 OME : nous n’avons pas eu de réaction 

 PG : ils vont se réunir en comité exécutif le 15/01. On s’est 
exprimé ; il le fallait 

 GM : la pilule n’est sans doute pas passée, vu que Catherine 
Naughton ne vient pas à notre AG. Si j’avais un contentieux  avec 
une association, je me montrerais 

 PG explique à Valérie Neysen le contexte du « différend EDF-
BDF » (défense du rapport alternatif EDF à Genève)  

9. EDF – Communication interne et développement 
du membership – Pour information 

 OME : nouvelle collaboratrice à l’EDF chargée de dynamiser le 

travail avec les CN en plus de sa charge de communication 
interne ;  elle a commencé par remettre à jour les listes de 
contact.  

 Propositions de contacts BDF :  

1. secrétariat + DTE + CA  

2. Aux membres du CA de faire le relais vers les 
collaborateurs : une association peut répondre en ligne 
directe vers l’EDF ; important dans ce cas de mettre le BDF 

en cc des réponses  

 OK avec la proposition à notifier à l’EDF 
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10. EDF – EU Consultation publique sur la 
conciliation vie professionnelle-vie familiale 

 VDE : Questions sur la conciliation vie privée, vie 
professionnelle ; la réponse est attendue pour le 17/02. On a de 

quoi alimenter avec les avis et la note de position aidants proches 
du CSNPH  

 PG : préparer un projet de réponse BDF, la soumettre au CA 
avant envoi de la réponse on-line. Le secretariat enverra le lien 
aux membres pour ceux qui souhaiteraient répondre également : 

il s’agit d’une consultation publique.  

11. EDF – Evaluation externe – Pour décision 

 VDE : on vous pose la question par rapport à la demande de M. 
Trimmel. Qu’y met-on ? Parle-t-on des relation BDF-EDF 

 PG : on veut avoir une coopération impliquant tous les membres 

 GM : si cela ne change pas, il nous restera à interpeller la CE. La 

convention qui lie la CE et l’EDF, quelle est-elle ? On ne l’a jamais 
eue. Peut-on la retrouver ?  

 RV : je n’ai jamais entendu parler de ce contrat  

 GM : si les tensions perdurent avec l’EDF, le BDF devra pousser 
jusqu’à la CE. Nous n’avons d’autre choix que d’avertir M. 

Trimmel faire car après plus possible de rouspéter si ce n’est 
auprès de la EC 

 PG : la communication interne est très importante. Toutes les 

décisions sont prises en comité exécutif  

 VDE : j’enverrai une proposition de réponse au CA en tournant 

positivement et sereinement la nécessité d’un renforcement  de la 
coopération.  

12. ONU - Examen Périodique Universel – UPR Info : 
Eventualité d’une conférence de presse commune  

 OME : pour rappel, suite à l’intervention de THK à Genève, 
demande d’un autre participant pour conférence de presse 

commune ; OME explique qu’il a envoyé une réponse dilatoire  

 PG : important pour nous visibiliser et documents à utiliser dans 

d’autres cadre. Par contre, faire un CP maintenant n’a plus de 
sens ; décliner poliment si nouvelle demande . 

 DTE :  à suivre ;  le rapport d’évaluation est imminent. Les 
recommandations seront remises dans quelques mois. Le RA 
UNCRPD a été un tremplin 

 GM : Nous commençons à recueillir les résultats de notre travail . 
Nous aurons un travail pédagogique à mener vers et au sein de 

nos associations  
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13. CoE – Charte sociale européenne : Rapport 
alternatif de la société civile  

 OME : on attend la contribution des conseils et associations BDF ; 
le rapport sera finalisé pour le 20/02 et envoyé pour le 28/02 

14. Divers 

 VDE Réunion 6 janvier BDF- CSNPH- Cabinet Sleurs :  VDE propose de 
renvoyer aussi à Madame Sleurs le rapport qu’elle a rédigé, question de 
progresser constructivement par rapport aux engagements qu’elle a pris 

CA : OK 


